
圣诞大餐
多是公关宴
不少企业借此与客户联络感情
本报记者 王宗吉 李继远

大龄男女年底忙相亲

婚介所登记信息比平时多三成

本报12月13日讯(记者

高倩倩) 眼下，圣诞、元旦

接踵而来，朋友家人之间的

聚会也不免多了起来。剩男

剩女们为了避免聚会时提及

“另一半”的尴尬，开始忙着

相亲。13日，记者走访了德州

市区的多家婚姻介绍所了解

到，近期到婚姻介绍所进行

登记、相亲的人数比平时多

出三成。

“每到年底就会忙起来，

很多人都想过年回家时不再

孤身一人。”德州市玫瑰之约

婚介中心的工作人员张爱萍
告诉记者，现在过来登记的

多是28岁左右的年轻人，有

的是因为年龄大了自己着

急，也有的是父母沉不住气
催着来的。

今生缘婚介交友中心的

马辉也表示，近期前来登记

信息的青年男女比往常要多

出三成。“现在开始忙，估计

元旦后，前来登记的还会更

多。”马辉表示，因为年底将

至，朋友家人的聚会增多，聚

会见面时难免会提起“另一

半”的问题。“别人都是出双

入对，自己孤身一人也不好

看。”

马辉还告诉记者，每年

他的交友中心都会推出“带

一个朋友回家过年”的活动，

即虽然不是男女朋友关系，

但还是带着对方回家过年，

也算是对父母、亲戚朋友的

一个交代。据马辉讲，去年参
加活动的有40多对，估计今

年会更多。

“很多年轻人对自己的

定位不准，要求太高了，要有

房有车，工作还得是公务员

或是事业单位的。”张爱萍告

诉记者，要求太高，条件太苛

刻，自然就缩小了择友的范
围。也有不少年轻人参加工

作后，朋友圈子小了，接触的

人少了，也限制了自己的择

友范围。

张爱萍建议，年轻人在选
择“另一半”的时候要给自己

准确的定位。“找到合适的就

是最好的，不能盲目追求高收
入等条件，而且平时也要扩大

自己的人际交往圈子。”

银行贵金属销售火爆

今年实物类黄金白银共售出千斤

本报12月13日讯(记者

徐乐静) 在当前复杂的国

际、国内经济形势下，不少投

资者开始将货币资产投向黄

金、白银等传统的保值避险

工具。13日，记者从德州市四

大国有银行了解到，今年以

来，银行贵金属业务销售火

爆。截止到11月底，银行销售
实物类黄金、白银总数达
1000斤。

据记者了解，工商银行

德州市分行于2007年开办实
物黄金业务，开办两年内，顾

客对实物黄金的认可度一直

不瘟不火，但从2009年起，实
物类黄金开始受顾客欢迎，

2009年销售了50多公斤实物
类黄金。“今年我们又开办了

实物白银产品，到目前为止

实物类黄金销售63公斤，实
物类白银销售了367公斤。”

工行公司业务部张宁经理

说。

2009年9月18日，农行德

州分行开办实物黄金销售业

务，到2009年年底销售量约

为7公斤。今年以来，农行累

计销售实物黄金达26 . 3公

斤，其中50g的实物黄金最热

销，共销售了约25 . 8公斤。另

外，记者从建行德州市分行

了解到，今年初到11月底，建

行出售实物黄金约70公斤。

到目前为止，中行德州分行

还未开办实物类黄金业务，

中行工作人员表示，明年1月

份即将推出此项业务。

“最近市场上通货膨胀

严重，货币贬值，买房又受国

家调控，想来想去还是买黄

金、白银，既可以保值增值又

有收藏的作用。”工行一位不
愿透露姓名的客户告诉记

者，她从2008年起陆陆续续

收藏过邮票、人民币，今年起
她开始购买黄金、白银来保

值。

记者了解到，贵金属有

抵御通货膨胀的作用，在当

前复杂的社会形势下，不少

投资者倾向于投资黄金、白

银。为此，银行开办了纸黄

金、纸白银业务来满足客户

的需求。“纸黄金、纸白银业

务都是今年开办的，到目前
为止，纸黄金销售了2000多

公斤、纸白银销售了5000多

公斤。”工行公司业务部经理

张宁告诉记者。另外，记者了

解到，建行今年纸黄金销售
了140公斤。
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圣诞节快到了，德州很

多大型酒店开始火拼圣诞大

餐。13日，记者采访了解到，

到各大酒店预订圣诞大餐的

多数都是企业和团体客户，

他们主要是通过圣诞聚餐和

联欢活动，加强与客户的感

情联络。

预订火热
“圣诞节前后，很多企业会在我们

酒店包场，我们这的四楼大厅、三楼小

厅的全部席位都已经被预订了。”德城

区希森大酒店的姜经理告诉记者，虽然

席位都订出去了，但这几天仍然接到很

多咨询电话。

记者了解到，酒店推出的圣诞宴
的价位相对较高，但这并不影响圣诞

宴的销售。很多企业都会借助这个时
机，对客户进行感情投资。“我们在贵

都酒店包了一场，主要是为了答谢新

老客户。”德州市某婚纱摄影企业也

打算趁着圣诞的机会进行一次大型的

促销活动，“我们的酒会可以免费参
加，酒会期间预订婚纱套餐会有很大

的优惠。”

“公关味”浓厚
“来预订圣诞餐会的多是银行、企

业等，他们大多会邀请一些重要客户参
加。”经济开发区一家酒店传讯部的经

理于先生告诉记者，很多企业在一个月

前就打电话预订了圣诞宴。与往年相
比，圣诞大餐的菜品并没有太大变化，

仍然以传统的圣诞火鸡、圣诞蛋糕等为

主，另外也会配合一些中式菜品。

于经理告诉记者，大多数酒店的圣
诞大餐被团体客户预订了。团体客户在

举行圣诞宴会的时候，都会举行一些联

谊活动或颁奖晚会。他们酒店在餐厅布
置中，会考虑客户的要求，譬如按要求

布置音响或安排礼仪小姐为客户颁奖

等。

“团体客户多是答谢客户，联络感

情的。”德城区一家大酒店的经理王先
生说，很少有家庭来吃圣诞宴的，在圣
诞节人们更多地热衷于社交，圣诞宴多

与公关活动联系在一起。

伴随着13日的风雪，圣诞节的步伐也越来越近了。德州经济开发区一家

汽车4S店在门窗贴上“雪花”装饰店面。 本报记者 王金强 摄


